



NEWSLETTER PROREKTORAT FORSCHUNG

Januar 2024

Exzellenz-Strategie

Die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG) hat zwei von sieben Exzellenz-Cluster-Initiativen der Universität zu Köln zur Vollantragstellung aufgefordert.

- Teilhabe in Zeiten planetarischer Gefährdung (Sprecherin: Prof^c Catherine Rigby, PhilF)
- Unser dynamisches Universum (Sprecherin: Prof.^c Stefanie Walch-Gassner, MathNat).

Die beiden neuen Initiativen werden nun gemeinsam mit den vier [existierenden Exzellenzclustern](#) bis August 2024 einen Vollantrag bei der DFG einreichen. Die Einwerbung von mindestens zwei Exzellenzclustern ist Voraussetzung, um sich an der Förderlinie „Exzellenzuniversität“ beteiligen zu dürfen. Weitere Informationen zu den Antragskizzen finden Sie [hier](#).

Forschung

Mit den im Jahr 2023 neu eingeworbenen Sonderforschungsbereichen (SFBs) wird es an der Universität zu Köln ab April insgesamt 15 SFBs und SFB/Transregios geben, bei denen die UzK die antragstellende Hochschule ist (inklusive Mit Antragstellungen: 17). Damit steht sie deutschlandweit auf **Platz 1**, vor anderen Exzellenzuniversitäten wie die LMU München (14), Heidelberg (12), Aachen (9), der FU Berlin und Bonn (jeweils 6). Datengrundlage für die Platzierung ist die DFG-Datenbank GEPRIS. Die Auswertung erfolgte im Dezernat Forschungsmanagement.

Universität zu Köln

Das Rektorat hat im November 2023 die Teilnahme am DEAL-Elsevier-Vertrag rückwirkend zum 01.09.2023 beschlossen. Weitere Informationen finden Sie auf den USB-Seiten zu Elsevier DEAL: <https://ub.uni-koeln.de/forschen-publizieren/publizieren/open-access-finanzieren/elsevier-projekt-deal>



UNIVERSITY
OF COLOGNE

NEWSLETTER

OFFICE OF VICE-RECTOR FOR RESEARCH

January 2024

Excellence Strategy

The German Research Council (DFG) has invited two out of seven excellence cluster initiatives of the UoC to submit full proposals.

- Sharing a Planet in Peril (Spokesperson: Professor Catherine Rigby, Faculty of Arts)
- Our Dynamic Universe (Spokesperson: Professor Stefanie Walch-Gassner, Faculty of Mathematics and Natural Sciences)

These two new initiatives will now submit full proposals to the DFG by August 2024 alongside the four existing [Clusters of Excellence](#). The acquisition of at least two Clusters of Excellence is conditional for the participation in the "University of Excellence" funding line.

Research

With the newly acquired Collaborative Research Centers (CRCs) in 2023, there will be a total of 15 CRCs and CRC/Transregions at the University of Cologne from April onwards with the UoC as the applicant university (including co-applications: 17). This puts it in **first place** in Germany, ahead of other Excellence Universities such as LMU Munich (14), Heidelberg (12), Aachen (9), FU Berlin and Bonn (6 each). The data basis for this ranking is the DFG database GEPRIS. The evaluation was carried out by the Research Management Department.

University of Cologne

In November 2023, the Rectorate decided to participate in the DEAL-Elsevier contract with retroactive effect from 01.09.2023. Further information can be found on the pages of the USB for Elsevier DEAL: <https://ub.uni-koeln.de/forschen-publizieren/publizieren/open-access-finanzieren/elsevier-projekt-deal>